
GHI Mercredi 22 - jeudi 23 novembre 2023 VILLE(S) DE GENÈVE | 7

Jusqu’au 27.11.23.

Essai gratuit avec 3 paquets offerts.
Puis 30% de rabais*
à l’achat.

Essayer gratuitement sur

IQOS.com
Destiné uniquement aux fumeurs adultes.
*Offre non cumulable, valable pour toute commande d’un kit d’essai IQOS avec le code IQOS30 entre le 30.10.2023 et le 27.11.2023,
dans la limite des stocks disponibles. Le rabais sera appliqué sur le prix du kit au moment de l’achat. Ne pas ingérer ou désassembler
les SMARTCORE STICKS™. Ce produit contient une pièce métallique tranchante qui peut provoquer de graves blessures si avalée.
Tenir hors de portée des enfants. Plus d’informations sur iqos.com

Dieses Tabakerzeugnis kann Ihre Gesundheit schädigen und macht abhängig. Ce produit du tabac peut nuire à votre santé et crée une dépendance.
Questo prodotto del tabacco può nuocere alla tua salute e provoca dipendenza.
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Gilbert Vonlanthen  - Maire de Bernex Quoi de neuf  M. le maire ?

Après la pression exercée par le Canton pour dévelop-
per emplois et logements, Bernex reprend  
des couleurs. La commune vient d’accepter le projet 
d’extension des Rouettes où prendra notamment place 
l’entreprise Caran d’Ache. De quoi mettre du beurre 
dans les épinards d’une Municipalité qui ne bénéficie 
pas de grosse manne fiscale. 

GHI: La zone industrielle et artisanale des Rouettes 
a littéralement été plébiscitée le 15 novembre. Et  
le Tribunal fédéral a débouté les opposants au 
projet d’aménagement de la Goutte Saint-Mathieu. 
Bernex a le vent en poupe?  Gilbert Vonlanthen: Ce 
sont des réalisations d’envergure pour une commune 
qui ne roule pas sur l’or. Nous allons d’ailleurs présen-
ter une nouvelle fois un budget déficitaire (environ 2,5 
millions pour un revenu de 43,6 millions). Et ce n’est 
pas là un problème de mauvaise gestion. En effet, le 
développement en cours a déjà nécessité d’importants 
investissements comme la création d’une deuxième 
crèche ainsi que des pavillons scolaires comprenant 
huit classes pour l’accueil des élèves du nouveau 
quartier de Saint-Mathieu. Et, pour répondre aux 
dernières exigences cantonales en matière énergéti-
que, nous allons rénover nos écoles vieillissantes. 
Enfin, nous souhaitons réaménager complètement  
les rues de Bernex avec la création de zones 30 km/h. 

– La population actuelle est d’environ 10’000 
habitants. D’ici cinq ans environ, vous compterez 
990 logements supplémentaires, soit près 1700 
résidents en plus. Ce qui va peser en termes 
d’infrastructures communales? Le Conseil munici-
pal va prochainement devoir donner un préavis pour 
la réalisation du plan localisé de quartier (PLQ) de 
Vailly.  
Ce seront alors 600 appartements qui verront le jour 
dont une centaine adaptée aux seniors. Il y aura 
également des commerces et des équipements publics 
(crèche, espace socioculturel, restaurant scolaire, 
locaux périscolaires et demi-groupe scolaire).  
Une place de quartier est également prévue avec des 
voies cyclables et des parcours piétonniers conduisant 
au terminus du tram 14. La commune n’ayant pas  
la capacité financière de mener à bien tous ces projets, 

un partenariat public/privé est en cours d’élaboration 
pour ce nouveau quartier qui représente une plus-
value.  

– Le tram 14 a été une aubaine pour l’attractivité de 
votre commune?  Certes. Mais les travaux de prolon-
gement, qui devaient durer un peu moins de trois ans, 
se sont étirés sur 10 ans. La population de Bernex en a 
subi les effets avec des transbordements nécessaires 
alors qu’elle avait bénéficié jusqu’alors d’une ligne de 
trolleybus reliant Bernex à Genève-Plage. C’est 
pourquoi, il faudra ralentir le développement de  
la commune afin qu’elle retrouve un équilibre finan-
cier. C’est d’ailleurs ce que nous avons exprimé une 
nouvelle fois devant le Conseil d’Etat. Les Bernésiens 
nous font confiance, à nous d’assurer leur bien-être. 

– Vous en êtes à votre quatrième législature. 
Qu’est-ce qui vous lie à Bernex? J’y vis depuis l’âge 
de 3 ans. Au-delà, la commune ne rassemble pas 
moins de 50 associations sportives et culturelles 
animées par des bénévoles très engagés. Nous avons 
aussi la chance de travailler avec une administration 
qui ne compte pas ses heures. Et je n’oublie pas 
d’évoquer les quelques bonnes tables qui font rayon-
ner Bernex au-delà du territoire communal. 

– Il n’empêche, la fonction oblige à quelques 
savants exercices de jonglage. Vous dirigiez  
La Fondation des actifs de la BCGe, vous étiez à  
la présidence de l’Association des communes 
genevoises tout en gérant les dossiers de plus en 
plus complexes de Bernex? J’ai en effet constaté que 
la fonction devenait à chaque législature un peu plus 
chronophage. J’ai eu la chance de pouvoir aménager 
mes activités professionnelles afin de les rendre 
compatibles avec mes mandats. Mais le système de 
milice, qui permet aux élus de rester en phase avec  
les préoccupations et les besoins des administrés, 
peut être un frein pour de jeunes talents. En effet, 
mener de front une carrière et un engagement 
politique relève de la gageure. 

Propos recueillis par Adélita Genoud

«Le quartier de Saint-Mathieu est une plus-value», affirme Gilbert Vonlanthen. DR 

Se développer oui, mais pas au prix  
du bien-être des Bernésiens

Les actus de la semaine
Chaque semaine, GHI plonge dans les événements petits ou grands  

qui ont agité le landerneau genevois.

AG • Une obligation verte pour  
un montant de 140 millions de francs a 
été émise sur dix ans à un taux de 
1,6% le 8 novembre dernier par la 
Ville de Genève. le titre permet-
tra de financer des projets qui 
s’inscrivent dans la Stratégie 
climat de la Ville. Il s’agit 
notamment de la rénovation de 
la patinoire des Vernets, l’instal-
lation de panneaux photovoltaï-
ques sur les toitures plates de  
son patrimoine immobilier.  
Cet emprunt garantit aux investisseurs 
que les montants engagés le seront confor-
mément à des critères stricts de durabilité. A noter que dans sa planifica-
tion, le Conseil administratif a intégré la rénovation énergétique d’ici à 
2030 des bâtiments les plus énergivores. 

Premier emprunt vert pour la Ville
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AG • Mercredi 15 
novembre, Genève 
était sens dessus 
dessous en raison de  
la crue historique de 
l’Arve. La fermeture de 
plusieurs ponts a en 
effet entravé le trafic 
motorisé et perturbé 
 le réseau des trans-
ports publics. La 

montée des eaux a duré environ vingt-quatre heures, de mardi à mercredi 
matin. Le débit de la rivière a passé le cap des 1000 m³ par seconde alors que 
les valeurs moyennes mensuelles se situent aux alentours des 100 m³/s. 
Toutefois et grâce à l’engagement et l’anticipation du Service de secours et 
d’incendie de Genève (SIS) et des forces de l’ordre, les dégâts restent 
mesurés. Moins d’une dizaine de bâtiments privés et publics, dont le centre 
sportif des Vernets et les bâtiments universitaires, ont subi des inonda-
tions.

Arve: spectaculaire montée des eaux 
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AG • Le Conseil d'Etat 
soutient le contreprojet à 
l’initiative populaire 
«L’argent liquide, c’est  
la liberté», mis en consul-
tation par le Département 
fédéral des finances. 
L’initiative demande, d’une 
part, que les pièces de 
monnaie ou les billets de 
banque soient toujours 
disponibles en quantité suffisante et, d’autre part, que tout projet de 
remplacement du franc suisse par une autre monnaie soit soumis au vote 
du peuple et des cantons. Le Conseil fédéral a décidé d’opposer un 
contreprojet direct à l’initiative, estimant que les formulations proposées 
par ses auteurs pour compléter la Constitution fédérale ne sont pas 
suffisamment précises.

Sauver l’argent liquide
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